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MISSION ALPHA INTERNATIONAL 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DES MEMBRES 

XVe RÉUNION (ORDINAIRE) VIA VIDÉO-CONFÉRENCE 

LE 15 JANVIER 2023 A 13h 

_______________________________________________ 

Étaient présents : 

MM.    Yves Dansereau. Président 

    Roch Gagnon, Administrateur 

MMES   Simone Mikhaïl, Vice-présidente 

    Manon Limoges, Administratrice 

    Céline Petitclerc, Secrétaire-trésorière 

 

Ouverture de la séance après vérification du quorum.                                               

Élection de la secrétaire de séance, Manon Limoges.                                                      

Proposé par Céline Petitclerc et secondé par Simone Mikhaïl. 

________________________________________________________________________ 

 

1. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Le président fait la lecture de l’ordre du jour et demande s’il y a un point à ajouter à 

l’item varia.  Aucun point à ajouter. 

    Adoption de l’ordre du jour     

    Proposé : Roch Gagnon    Secondé : Céline Petitclerc 

    Décision unanime 

2. Adoption du procès-verbal de la XIV réunion tenue le 16 janvier 2022 

Vu que les membres avaient déjà pris connaissance du procès-verbal reçu par courriel, la 

lecture ne fut pas nécessaire. 

    Adoption du procès-verbal     

    Proposé : Roch Gagnon   Secondé : Yves Dansereau 

    Décision unanime 
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3. Nomination d’un nouvel administrateur au poste vacant 

La candidature de M. Rock Gagnon a été soumise le 5 mai 2022 accompagnée d’un 

curriculum vitae et le 1er juin 2022 fut sa date d’entrée en fonction.  Il remplace ainsi le 

poste d’administrateur de feu Richard Ferland.  Céline présente M. Gagnon aux membres 

du MAI.  Par la suite, M. Gagnon nous a parlé de son expérience de travail et des 

différents projets dans lesquels il a travaillés. 

    Adoption de la nouvelle nomination    

    Proposé : Céline Petitclerc   Secondé : Manon Limoges 

    Décision unanime 

4. Rapports des activités réalisées du 28-09-22 au 31-12-22 en R.D.  (Céline)  

     4.1 Faits saillants - Séjour du 28-09-22 au 31-12-22 (AG-23-15-4.1) 

     Parmi les faits saillants ressortent 2 nouveaux projets-pilotes, soit ‘Éco-énergie’ 

(économie en électricité) et ‘Fonds d’urgence’ (question de faire des économies) dont 

ce dernier découle d’une initiative en 2019. 

     4.2 Rapport – Distribution alimentaire Chichigua de Cupey du 28-09-22 au  

31-12-22 (AG-23-15-4.2) 

     Nouvelle communauté haïtienne très pauvre, pire que les bateys.  Pas d’eau courante, 

pas de chemin, manque de maisons, pas de culture de légumes. Les gens travaillent 

dans l’entretien des champs principalement et certains peuvent posséder des vaches ou 

des porcs. On parle ici d’expropriation et relocalisation du village par un promoteur 

immobilier.   

     4.3 Rapport – Distribution alimentaire de Pancho Mateo (Montellano)                         

    du 28-09-22 au 31-12-22 (AG-23-15-4.3) 

       Aucune question n’a été soulevée. 

     4.4 Rapport – Projet-pilote «Fonds d’urgence» Chichigua de Cupey et Pancho 

Mateo (Montellano) du 28-09-22 au 31-12-22 (AG-23-15-4.4) 

     En leur offrant gratuitement un sac d’épicerie (le sac rempli coûte 27$ CAD ou 1 500$ 

DOP), ils réalisent des économies.  Nous leur proposons de mettre de côté une certaine 

somme d’argent (entre 7$ et 30$ dépendant du revenu familial) que le bénéficiaire doit 

présenter avant de recevoir le sac de nourriture. Les décaissements effectués par le 

bénéficiaire peuvent être faits dans les circonstances suivantes : accident, maladie, 

médicament, hospitalisation, convalescence, perte d’emploi ou toute autre situation 

jugée critique. Facture ou document à l’appui est exigé de notre part. 
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     Une saine gestion des finances personnelles ne se résume pas uniquement à un fonds 

d’urgence. Pour ce faire, lors de nos rencontres avec les familles, nous en avons 

profité pour formuler des recommandations, telles que : achat d’un forfait cellulaire au 

lieu d’achats répétitifs de minutes, achat de gallons d’eau plutôt que de nombreux 

petits sachets d’eau potable qui coûtent plus chers pour la même période.        

Les gens sont motivés et heureux d’économiser à un point tel qu’une saine    

compétition s’est installée entre les participants. À Montellano, 16 sur 18 des familles 

participent au programme.    

     4.5 Rapport – Projet-pilote «Éco-énergie» du 28-09-22 ai 31-12-22 (AG-23-15-4.5) 

     C’est connu, l’électricité est chère en République Dominicaine. Nous voulons aider 

nos bénéficiaires en réduisant leurs coûts d’électricité grâce à ce projet-pilote.  

     4.6 Rapport – Projet-pilote «Éco-énergie» Chichigua de Cupey et Pancho Mateo       

     (Montellano)  du 28-09-22 au 31-12-22 (AG-23-154.6) 

Lors de notre passage, nous avons demandé à voir leur consommation en électricité 

(facture Edenorte) si disponible. Nous avons vérifié les ampoules électriques et 

l’étanchéité des portes de réfrigérateur.  Encore une fois, les bénéficiaires veulent 

participer et sont fiers de pouvoir économiser.  

      4.7 Rapport – Activité d’évangélisation Chichigua de Cupey du 28-09-22 au 31-

12-22 (AG-23-15-4.7)   

      Une rencontre s’est effectuée avec 30 enfants, celle-ci a été bien reçue. 

   Adoption des rapports d’activités (4.1 à 4.7)    

   Proposé : Simone Mikhaïl   Secondé : Roch Gagnon  

   Décision unanime 

5. Rapports statistiques (Yves)  

     5.1 Distributions alimentaires du 01-01-22 au 31-12-22 (AG-23-15-5.1) 

     Yves nous informe que 89 sacs ont été distribués à compter du mois d’octobre 2022  

     pour un total de 2 000 livres de denrées alimentaires. 

     5.2 Hausse des prix des aliments du programme alimentaire de 2019 à 2022             

  (AG-23-15-5.2) 

     Beaucoup d’aliments ont subi une hausse de 10% à 50%, le pourquoi de    

l’augmentation des denrées du sac.  Il faudra couper certains aliments pour continuer  
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 à alimenter nos bénéficiaires.  Un exemple, un sac de 10 livres de riz coûtait 119 

pesos. Aujourd’hui, il coûte 350 pesos. 

   Adoption des rapports statistiques (5.1 et 5.2)   

   Proposé : Simone Mikhaïl   Secondé : Roch Gagnon  

   Décision unanime 

 

6. Adoption des états financiers au 31-12-22 (AG-23-15-6a,6b,6c)(Céline) 

Dans le rapport 15-6b (comptes de résultats, poste 8522), cette année a été réduite au 

niveau de la distribution alimentaire. C’est pourquoi les dons ont été réduits.  Depuis les 

3 dernières années (2019 à 2021), notre organisation a offert pour 11 300$ par année de 

denrées alimentaires sans interruption et ce, pendant la période la plus critique de la 

pandémie. Fin décembre 2021, nous avons mis fin au programme alimentaire de Villa 

Esperanza après une prolongation de 14 mois, pour un total de 26 distributions au lieu de 

12, dû à la pandémie. 

Au début de 2022, il aurait fallu que de nouvelles communautés soient ciblées et 

rencontrées pour ensuite entamer le processus d’évaluation des demandeurs d’aide 

alimentaire.  Cet exercice d’évaluation n’a pu être débuté par les représentants de notre 

organisation qu’en octobre 2022 puisque ceux-ci n’ont pu se rendre en République 

Dominicaine avant septembre 2022 dû au déménagement.  C’est pourquoi, depuis notre 

existence, nous arrivons avec un chiffre aussi bas.   

Pour le poste 9130, ce ne sont pas des fournitures de bureau mais des fournitures pour les 

projets.  Au poste 9274, ce sont les frais de déménagement du bureau du MAI de 

Longueuil à Beauport.  Pour le poste 9200, ceci reflète l’augmentation du per diem. 

Adoption des rapports financiers 

Proposé : Simone Mikhaïl   Secondé : Manon Limoges 

Décision unanime 

7. Planification des activités en R.D. pour 2023 

Yves confirme les projections de dépenses concernant les denrées alimentaires pour un 

montant de 15 000$ pour environ 50 familles.  Concernant les coûts d’opérations, les 

déplacements et autres, un montant de 37 000$ est évalué pour l’année.  On prévoit un 

projet-pilote pour les écoles. Un sondage avait été mis de l’avant il y a deux ans.  Nous 

aimerions pour une période de 6 mois offrir le petit-déjeuner à raison d’une fois par mois 

dans une école de 400 élèves, au coût de 2 500$.  En 2023, les activités d’évangélisation 

pour adultes et enfants coûteraient 1 000$.  Un grand total de 56 000$ est estimé pour 



5 
 

toutes ces activités.  Participation au Festival Western de Saint-Ambroise, s’il y en a un 

cet été. 

De son côté, Manon va contacter le syndicat des employés de la fonction publique 

fédérale, soit l’Institut Professionnelle de la Fonction Publique du Canada, afin d’obtenir 

un don pour notre organisation.  

Le départ pour la R.D. est prévu le 27 janvier 2023 et le retour le 22 avril 2023 et ensuite, 

nous quittons le 27 septembre 2023 pour revenir le 22 décembre 2023. 

8. Varia 

Aucun 

9. Date et lieu de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre est prévue le 14 janvier 2024.  Une réunion spéciale pourrait être 

cédulée en juin 2023. 

10. Clôture de la séance 

La réunion s’est terminée à 16h. 

 

 

 

     __________________________________________ 

     Président 

                      

_________________________________________ 

     Secrétaire      

        

                  

                                                                                                                                                 


